

## D'un diplôme de fin d'études à un diplôme professionnel

- En Allemagne, les **diplômes de fin d'études** ont une grande influence sur les possibilités professionnelles. Par exemple, lorsque l'on postule pour un emploi ou une formation, il est important d'avoir de bons résultats scolaires. Il faut à cet effet présenter une copie du certificat de scolarité. Des attestations de formation continue sont également utiles.
- Pour exercer un métier, il ne suffit pas seulement d'avoir les connaissances et les compétences nécessaires. En général, il faut également un **diplôme professionnel**. C'est une confirmation écrite prouvant que l'on a achevé une formation professionnelle.
- Pour commencer une formation professionnelle, il faut généralement avoir obtenu aussi un diplôme d'études secondaires spécifique. Cela dépend du métier pour lequel on postule.
- En Allemagne, il existe cinq diplômes de fin d'études secondaires : le Hauptschulabschluss, le Mittlere Bildungsabschluss, le Fachhochschulreife, le Fachgebundene Hochschulreife et le Allgemeine Hochschulreife (brevet d'enseignement général secondaire, brevet, brevet professionnel, baccalauréat professionnel spécialisé, baccalauréat).
- Chaque diplôme scolaire en Allemagne offre toujours une possibilité de poursuivre des études.
- Le **diplôme professionnel** atteste par écrit les connaissances et les compétences dans une profession. Le diplôme professionnel permet aux jeunes de trouver un emploi avec des fonctions adaptées et une rémunération correspondante. Un diplôme professionnel offre également des possibilités d'évoluer dans une carrière.
- Même si l'on a déjà été scolarisé dans un autre pays, on a besoin d'un **diplôme de fin d'études secondaires reconnu en Allemagne**. C'est la même chose pour les diplômes professionnels.
- Les personnes ayant des questions sur la reconnaissance des diplômes de formation et des diplômes professionnels peuvent, par exemple, s'adresser aux personnes ou institutions suivantes : employés sociaux, traducteurs assermentés, Jugendmigrationsdienst (jmd)/service d'aide aux jeunes immigrés, Berufsinformationszentrum (BIZ)/centre d'information professionnelle...
- Si les enfants ont déjà une idée de carrière précise, il est important que les parents s'informent avec leur enfant : quel est le nom du métier ? quelle est la formation à suivre pour ce métier ? de quels diplômes mon enfant a-t-il besoin ?
- Chacun suit son propre parcours éducatif. C'est parce que les enfants ont différents intérêts, et des connaissances ainsi que des compétences diverses qu'ils peuvent choisir à la fois une école et un métier qui leur conviennent.
- Le métier qui permet de bien gagner sa vie dépend entre autres de la situation économique. Si la profession est sur le moment très recherchée, le salaire est généralement intéressant. Si le métier est très apprécié et que de nombreuses personnes se qualifient pour l'exercer, le salaire peut à nouveau baisser.

- Les métiers exigent divers parcours de formation, diplômes de formation et diplômes professionnels. Toutes les professions ne nécessitent pas de longues études. Les métiers requièrent des exigences diverses.
- Il existe en général de nombreux métiers différents dans un secteur spécialisé.
- Par exemple, dans le secteur de la santé, il est possible d'obtenir des diplômes professionnels comme celui de médecin spécialisé dans la médecine interne, d'assistant(e) médical(e), d'infirmier(ière), d'assistant(e) de laboratoire.
- Dans le secteur de la construction, il existe des diplômes professionnels comme celui de dessinateur(trice) en bâtiment, de maçon(ne), d'ingénieur et de nombreux autres métiers spécifiques.